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Laerte Gomes e Jesualdo Pires na corrida pela prefeitura de Ji-Paraná

Laerte e Jesualdo são os mais 
fortes na eleição de Jí-Paraná

Que políticos serão benefi -
ciados com a enorme confusão 
que se formou em Ji-Paraná, de-
pois que o prefeito Isau Fonseca 
foi defenestrado do cargo e seu 
então vice, agora inimigo políti-
co Joaquim Teixeira assumiu o 
posto interinamente?  Claro que 
quem está fora dessa briga aca-
ba tendo vantagem. Como por 
exemplo o pré-candidatíssimo 
Laerte Gomes, que não esconde 
seu sonho de sentar na cadeira 
de Prefeito da segunda maior ci-
dade do Estado. 

Com a experiência de dois 
mandatos muito bem sucedi-
dos à frente da Prefeitura de Al-
vorada do Oeste, que o levaram 
à Assembleia Legislativa, Laer-
te agora tem seu domicílio em 
Ji-Paraná, onde salta como um 
nome quentíssimo para 2024. 
Há um outro nome com a mesma 
estatura, em termos de chances 
de vitória, mas com uma dife-
rença fundamental: Jesualdo Pi-
res, até hoje considerado um dos 
melhores Prefeitos da cidade, 
está sendo instalado a começar 
a pensar na volta à cadeira que 

foi sua por quase dois mandatos 
(saiu para disputar o Senado). Só 
que, se a decisão tivesse que ser 
tomada hoje, a resposta dele se-
ria não ás urnas. 

Claro que surgirão, no decor-
rer da campanha, vários outros 

nomes de peso, com potencial 
para ganhar o aval do eleitorado 
jk9-paranaense. Mas, neste mo-
mento, Laerte nada de braçada, 
caso Jesualdo realmente man-
tenha sua decisão de não conco-
rrer.
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Opinião

Dnit projeta revolução 
no trânsito da capital, 
com pelo menos quatro 
viadutos sobre a Jorge 
Teixeira e Migrantes

Mentiras que tentam nos empurrar 
goela abaixo na defesa de criminosos 
e a verdade, trazida da vida real

Jornalismo
(69) 3224-2485

jornalismo.diarioro@gmail.com

Está sendo planejada uma verdadeira 
revolução no trânsito de Porto Velho, ob-
viamente não para já, mas ao menos para 
os próximos anos. Entre outros planos, 
o sistema viário da Capital pode ganhar 
pelo menos mais quatro viadutos, sobre a 
avenida Jorge Teixeira (BR 319) na   zona 
urbana da Capital e na avenida Migrantes, 
até o porto. 

O anúncio foi feito nesta semana, pelo 
superintendente regional do órgão, An-
dré Santos, surpreendendo a todos com 
a boa  notícia, que estava sendo tratado, 
até agora, apenas da porta para dentro do 
órgão. O edital para contratação dos pro-
jetos, que serão desenvolvidos em obras 
de dois lotes, cujos serviços poderão ser 
executados ao mesmo tempo ou um de 
cada vez, dependendo das possibilidades 
orçamentárias. É um projeto ousado, que 
pode representar até a construção de uma 
pista superior sobre a Jorge Teixeira, em 
trechos que viriam da BR 364 até a altu-
ra da atual rótula próximo ao hospital de 
Base, na avenida Migrantes. 

Um dos lotes preveem viadutos na con-
fl uência das avenidas Farquard e Lauro 
Sodré com a BR 319 (Migrantes) e pelo 
menos mais dois no trecho entre a 364 e 
a rótula da Migrantes. É bom que se alerte 
que o edital não é para as obras em si, mas 
sim para os projetos. Depois da contrata-
ção desta etapa, com as soluções apresen-
tadas, o Dnit espera ter os projetos conclu-
ídos até o segundo semestre 2024, para só 
então tratar do orçamento e dos prazos de 
construção. 

Os primeiros passos, contudo, estão 
sendo dados, num programa que tem o 
nome pomposo de Estudos e Projetos 
Básicos e Executivos de Engenharia para 
Melhoria da Segurança e Eliminação de 
Segmentos Críticos da Travessia Urbana 
de Porto Velho BR-319.

Empurrar esta-
tísticas, criar nú-
meros e percentu-
ais; empurrar goela 
abaixo tudo aqui-
lo que apenas vai 
ao encontro à sua 
ideologia e às suas 
crenças, sejam re-
ais ou não: a tática 
é conhecida antes 
de Paul Goebels, o 
ministro nazista da 
Propaganda, por-
que vem dos tempos 
das teorias de Karl 
Marx, implanta-
das no mundo por 
Vladmir Lenin. No 
Brasil, para tentar 
respaldar uma le-
gislação feita sob 
medida para prote-
ger criminosos e ig-
norar suas vítimas, 
tentam nos enganar 
com uma série de 
informações que, 
basta pesquisar em 
locais sérios, nada 
têm a ver com a 
verdade. Vamos a 
algumas afi rmações 
que merecem con-
testação. “O Brasil 
prende demais!”. 
Mentira. O Brasil 
está na 30ª posição 
no ranking de po-
pulação carcerária, 
no mundo, propor-
cionalmente ao to-
tal de habitantes. 
Cuba, por exemplo 
(e isso não se fala, 
está em sétimo lu-
gar pelos mesmos 
critérios). “As ca-
deias estão superlo-
tadas!”. A verdade: 
a taxa de ocupação 
média é de 160 por 
cento, muito similar 

a outros países do 
Terceiro Mundo. A 
versão: “Mais de 40 
por cento dos pre-
sos não têm conde-
nação defi nitiva!”. A 
verdade: este índice 
é o mesmo de paí-
ses como a Holan-
da e a Suiça, entre 
vários outros paí-
ses. O exagero: “as 
prisões estão cheias 
com gente que rou-
bou um pão para co-
mer!”. A realidade: 
a lei 9.099, de 1996, 
prevê apenas mul-
tas e medidas so-
cioeducativas para 
crimes leves. Se o 
réu for primário, em 
caso de furto sim-
ples, nem inquérito 
criminal é instau-
rado. Invenção: “As 
cadeias estão cheias 
de gente que foi pre-
sa apenas por fumar 
um baseado!”. Ób-
via mentira. “A lei 
11.343 prevê apenas 
multas e medidas 
socioeducativas, em 
casos como esses.

Só isso? De jei-
to nenhum. Tem 
muito mais. Quem 
já não ouviu que 
“cadeia não resolve 
nada!”. Absurdo. Há 
estudos que mos-
tram que um cri-
minoso preso pode 
signifi car 15 crimes 
a menos cometi-
do nas ruas. Ou-
tra: “prender custa 
caro!”. Na verdade, 
um criminoso solto 
pode custar até 20 
vezes mais caro à 
sociedade. Estudos 

mostram que os be-
nefícios sociais da 
prisão, sob o ponto 
de vista de uma so-
ciedade que é vítima 
do crime, custam 
muito menos. “A 
prisão não reabili-
ta!”. E não reabilita 
mesmo. Há levan-
tamentos feitos in-
clusive em países 
de Primeiro Mundo, 
que mostram que 
mais da metade dos 
criminosos volta a 
cometer crimes. A 
prisão não é para 
benefi ciar crimino-
sos, ela foi feita para 
proteger a socieda-
de. Reabilitação não 
depende do  Estado, 
mas apenas do pró-
prio condenado. Por 
fi m, uma das piores 
mentiras de todas: 
“o crime é fruto da 
pobreza!”. A imen-
sa maioria, a es-
magadora maioria 
das pessoas pobres 
é de gente honesta. 
A Índia, campeã da 
pobreza e segundo 
país do mundo em 
desigualdade, tem 
30 vezes menos ho-
micídios per capita 
do que o Brasil. Os 
pobres, na verdade, 
são as maiores víti-
mas dos criminosos. 
Nas redes sociais, é 
fácil encontrar todas 
essas contestações 
sobre o que tentam 
nos empurrar goela 
abaixo, apenas por 
questões ideológi-
cas, em defesa da 
bandidagem. Vade 
retro!

Opinião
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Deputado Ribeiro homenageia com voto de louvor 
os vereadores decanos das Câmaras de Rondônia

Na sessão solene de terça-feira 
(21), o deputado Ribeiro do Sinpol 
(Patriota) presidiu a solenidade, que 
homenageou os decanos das Câma-
ras de Vereadores dos municípios 
do Estado. A solenidade ocorreu 
no plenário Lúcia Tereza Rodrigues 
dos Santos.

O evento que homenageou os 
decanos, membros mais antigos das 
câmaras municipais, faz parte da 
programação em alusão aos 40 anos 
da Constituição Estadual e fi naliza 
apenas no domingo (25) com a Co-
rrida da Democracia.

Representando o deputado e 
presidente da Alero, Marcelo Cruz 
(Patriota), o deputado Ribeiro fez 
questão de expressar a importância 
da colaboração e união entre os po-
deres, incluindo a valorização dos 
vereadores.

“Os vereadores estão constantes 
nos municípios e colaboram gran-
diosamente, trazendo sempre para 
essa Casa de Leis, pautas de suma 
importância, que visa atender a de-
manda da população em geral”, afi r-
mou o parlamentar.

A presidente da Câmara de Vere-
adores de Ouro Preto do Oeste e da 
União das Câmaras e Vereadores de 
Rondônia (Ucaver), Rosária Helena 
agradeceu a oportunidade e recon-
hecimento da Assembleia Legislati-
va em propor a homenagem aos 52 
decanos das Câmaras Municipais.

Participaram da solenidade, 
além do deputado Ribeiro, o Dele-
gado Lucas (PP) e Pedro Fernandes 
(PRD), Laerte Gomes (PSD) e Ciro-
ne Deiró (União Brasil).

Sala dos Vereadores
Após a sessão solene os de-

putados e vereadores homenage-
ados se dirigiram até o 1º andar, 
local onde foi inaugurado o espaço 
do vereador.  

O deputado Ribeiro reiterou que 
o presidente Marcelo Cruz, fez qu-
estão de trazer um espaço reservado 
aos vereadores, equipado com com-
putadores modernos, estofados, 
mesa de reuniões, internet, tela in-
terativa.

“Hoje, inauguramos esse espaço 
aos vereadores do nosso Estado. 
É mais que justo e honroso esse 
reconhecimento do presidente, es-
tabelecendo um local com a marca 
do Poder Legislativo”, fi nalizou o 
parlamentar.

Ribeiro reconhece o trabalho importante das câmaras municipais

Vereadores homenageados
Adelmo Garcia – Alta Floresta d’Oes-
te
José Antônio Carneiro Lins – Alto 
Alegre dos Parecis
Paulo César Bergantin – Alto Paraíso
Nelci Almeida da Costa – Alvorada 
d’Oeste
Loureci Vieira de Araújo – Arique-
mes
Adriano de Almeida Lima – Buritis
Milton Antunes da Silva – Cabixi
Antônio Pereira da Silva – Cacaulân-
dia
Valdomiro Corá – Cacoal
Claudecir Alexandre Alves – Campo 
Novo de Rondônia
Francisco Aussemir de Lima Almei-
da – Candeias do Jamari
Arlindo Assunção da Luz – Castan-
heiras
José Ferreira da Silva – Cerejeiras
- Antônio Francisco Bertozi – Chu-
pinguaia
Martinho de Souza Rodrigues – Co-
lorado d’Oeste
Valdinei da Costa Espíndola – Co-
rumbiara
Mauro Sérgio Costa – Costa Marques
Gilvan Soares Barata – Cujubim
Cosmo de Novaes Ferreira – Espigão 
d’Oeste
Antônio Marques Diógenes Ca-
valcante – Governador Jorge Teix-
eira
Augustinho Figueiredo de Araújo – 
Guajará-Mirim
Ailton José da Silva – Itapuã d’Oeste
José Cláudio Gomes da Silva – Jaru
Joziel Carlos de Brito – Ji-Paraná
Reginaldo Marques da Silva – 
Machadinho d’OesteNildo Leal da 
Silva – Ministro AndreazzaAdineudo 
de Andrade – Mirante da SerraJoel 
Rodrigues Mateus – Monte Negro

Reginaldo Gama Pedroso – Nova 
Brasilândia d’OesteFrancisco Célio 
Brito Silva – Nova Mamoréilvânia 
Maria da Silva – Nova UniãoMarins 
Murbach de Oliveira – Nova União-
Vilson Prevê Peixer – Novo Horizon-
te d’Oeste.
- Eudes Venâncio de Souza – Ouro 
Preto d’Oeste
- Luiz Carlos Valentim de Souza – 
Parecis
- Sérgio Aparecido Tobias – Pimenta 
Bueno
- Jesus Reginaldo da Cunha – Pi-
menteiras d’Oeste
- Ellis Regina Batista Leal Oliveira – 
Porto Velho
- Benito Alves da Cruz – Presidente 
Médici
- Walter dos Santos – Primavera de 
Rondônia
- Joaldo Gomes de Carvalho – Rio 
Crespo
- Eliomar Monteiro da Silva – Rolim 
de Moura
- José Wilson dos Santos – Santa Lu-
zia d’Oeste
- Edmar Inácio Rosa – São Felipe 
d’Oeste
- Hermes Bordignon – São Francisco 
do Guaporé
- Celma Mezabarba Silva – São Mi-
guel do Guaporé
- Wilson Pereira da Silva – Serin-
gueiras
- José Anízio da Rocha – Teixeirópo-
lis
- César Aparecido dos Santos – The-
obroma
- Gilmar Gusmão – Urupá
- Romildo Lemos de Meira – Vale do 
Anari
- Adenilson Cabral de Souza – Vale 
do Paraíso
- Ronildo Pereira Macedo – Vilhena  



Governo do estado recupera rodovia 
que dá acesso ao município de Buritis

As obras da RO 460, principal ro-
dovia que liga o município de Buritis à 
BR 421, está em fase de conclusão. Após 
cobranças da população e do deputado 
estadual Alex Redano (Republicanos), 
que intermediou junto ao Governo de 
Rondônia para que a rodovia recebes-
se essa recuperação total, somando 60 
quilômetros asfaltados, sendo 54 km no 
perímetro rural e outros 6 km no perí-
metro urbano. Há mais de dez anos essa 
é a principal via de escoamento da pro-
dução daquela região.

De acordo com Alex Redano, os mo-
radores de Buritis passaram por grandes 
difi culdades naquela rodovia, devido aos 
inúmeros buracos e o estreitamento da 
pista ao longo dos anos. “Alunos que 
cursam faculdades em Ariquemes pas-
savam difi culdades e muitas vezes até 
fi cavam na estrada, devido a centenas 
de buracos, chegando a perder aulas e 
até provas, mas levei essa problemática 
ao governador, coronel Marcos Rocha 
(União Brasil), que atendeu prontamen-
te nosso pedido”, destacou o parlamen-
tar.

O deputado Alex Redano agradeceu 
ao empenho do Departamento Estadual 
de Estradas de Rodagem e Transpor-
tes (DER), sob o comando do coronel 
Eder André Fernandes, para garantir 
que a rodovia seja entregue a popula-
ção o mais breve possível. “Essa estrada 
é de fundamental importância para os 
moradores de Buritis além dos distritos 
de Rio Pardo, Jacinópolis e toda a zona 
rural pertencente a Buritis. Sempre co-
brei melhorias nessa rodovia, recebe-
mos diversas reclamações por parte dos 
estudantes que tinham difi culdade em 
chegar em Ariquemes, pelos moradores 
e ainda pelos condutores de ambulância 
que encaram o trecho transportando pa-
cientes para salvar vidas”, agradeceu.

Estão sendo recuperados 54 quilômetros da rodovia RO 460 

Município de Presidente Médici recebe 
recursos para compra de medicamentos

A deputada estadual Cláudia 
de Jesus (PT) já destinou mais 
de R$ 10,6 milhões em emendas 
parlamentares individuais e de 
bancada, apenas em 2023, para 
trinta e três cidades de Rondônia. 
Recursos que serão empregados 
em investimentos para agricultu-
ra familiar, obras de infraestru-
tura, saúde, educação, esportes e 
outros setores sociais essenciais.

Para Presidente Médici, ci-
dade distante 409 quilômetros 
de Porto Velho (R), a deputada 
destinou R$ 80 mil. O valor foi 
repassado pelo governo para 
prefeitura, que iniciará licitação 
e deverá comprar medicamentos 
que serão distribuídos nos postos 
e unidades de saúde. A emenda 
é uma solicitação da vereadora 
Matilde Ribeiro Pinto Silva (PT).

“O que estamos fazendo é for-
talecer por meio das emendas 
parlamentares os serviços do 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
de Médici. A população na maio-
ria das vezes não possui recursos 
sufi cientes para comprar medi-
camentos. E com esses valores 
que estamos destinando, será 
possível atender quem mais pre-
cisa com remédios na rede bási-
ca de saúde”, declarou a deputa-
da Cláudia de Jesus. 
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ASSDACO realiza 8ª Campanha de prevenção ao câncer 
em Alvorada D’Oeste e agradece comunidade e parceiros

Mais uma vez a 
Associação Assisten-
cial à Saúde São Da-
niel Comboni (AS-
SDACO) alcançou o 
seu objetivo maior, 
que é levar a preven-
ção ao câncer para 
mais próximo da po-
pulação em diversos 
municípios rondo-
nienses.

No último sá-
bado, dia 18 de no-

Geral

vembro, Alvorada 
D’Oeste recebeu a 8ª 
Campanha e apro-
ximadamente 600 
pessoas, entre ho-
mens e mulheres, ti-
veram a oportunida-
de de fazer o exame 
preventivo contra os 
cânceres de prósta-
ta, mama e também 
de colo uterino.

“Surpreendeu a 
quantidade de ho-

mens que realiza-
ram os exames de 
PSA e toque retal e 
as mulheres também 
compareceram bas-
tante. Precisamos 
agradecer o Clube 
das Romãs e a Loja 
Maçônica Estrela de 
Alvorada, que de-
sempenharam um 
belo trabalho para 
garantir a realização 
dessa campanha. 

Nosso agradecimen-
to também ao Senar, 
que esteve presente 
realizando o preven-
tivo de colo uterino”, 
agradeceu a presi-
dente da ASSDACO, 
Vera Travain Bian-
chini, que estendeu 
o seu agradecimen-
to.

 “É preciso agra-
decer também a to-
dos os profi ssionais 

e voluntários que es-
tiveram conosco. As 
equipes da ASSDA-
CO, do laboratório, 
a equipe do Centro 
Oncológico, os mé-
dicos urologistas, as 
enfermeiras onco-
lógicas. Enfi m, pre-
cisamos agradecer 
a todos que se dedi-
cam pela prevenção 
ao câncer em Ron-
dônia”, completou.
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Sala dos Vereadores é inaugurada na Alero
A Assembleia Legislativa de 

Rondônia (Alero) inaugurou na 
manhã desta terça-feira (21) a 
Sala dos Vereadores. O ambien-
te está localizado no 1º andar, 
em frente ao restaurante, dispo-
nibilizado pela Casa de Leis que 
será utilizado pelos parlamenta-
res municipais.

O descerramento da faixa 
foi realizado pelos deputados 
estaduais Delegado Lucas (PP), 
Ribeiro do Sinpol (Patriota) e 
Pedro Fernandes (PTB) jun-
tamente com a presidente da 
União de Câmaras e Vereadores 
de Rondônia (Ucaver) e da Câ-
mara Municipal de Ouro Pre-
to do Oeste, vereadora Rosária 
Helena (Pros).

O espaço foi equipado com 
computadores, estofados, mesa 
para reuniões, TV, uma tela in-
terativa e servidor à disposição, 
podendo ser utilizado por li-
deranças dos municípios, que 
terão acesso às instalações.

Para o deputado estadual Ri-
beiro do Sinpol, é essencial esse 
relacionamento com os verea-
dores. “Ao longo dessa semana 
tivemos a oportunidade de ho-
menagear os vereadores deca-
nos de cada Câmara Municipal 
que construíram e constroem a 
história do nosso estado. Nada 
mais justo de que esse recon-
hecimento do presidente da 
Assembleia, deputado Marcelo 
Cruz (Patriota), com toda sua 
equipe aos vereadores, estabe-
lecendo um local com a marca 
do Poder Legislativo”, frisou.

Vereadores de todo o estad agora tem um espaço especial para despachar na capital

Rosária Helena aproveitou a 
oportunidade para parabenizar 
à Assembleia pela iniciativa em 
contribuir com o trabalho de-
sempenhado pelos vereadores. 
”Nós (vereadores) de cada um 
dos 52 municípios juntamen-
te com os deputados temos o 
papel de representar o povo de 
Rondônia. Quero agradecer o 
presidente Marcelo Cruz e de-
mais deputados por dar essa 
visibilidade aos vereadores do 
nosso estado”, acrescentou.

Pedro Fernandes ressaltou 
a importância na inauguração 
do espaço na Casa de Leis. “Pa-
rabenizo o presidente Marcelo 
Cruz e toda equipe por idealizar 
esta sala para os vereadores. É 
um momento histórico onde po-
deremos receber as lideranças 
de cada município nesse local”, 
destacou.

De acordo com Delegado Lu-
cas, a sala dos vereadores sig-

nifi ca um marco no Poder Le-
gislativo. “Esse singelo gesto 
representa muito para nossa 
democracia. Aqueles que são 
indispensáveis para um bom 
andamento nas demandas da 
população e era necessário que 
os vereadores pudessem ter 
um local neste prédio. O des-
cerramento dessa faixa mostra 
a importância de cada um dos 
representantes dos nossos mu-
nicípios”, pontuou.

O vereador de Guajará-Mi-
rim, Augustinho Figueiredo 
(PDT), fez um agradecimento 
especial aos deputados. “Os ve-
readores nunca tiveram um re-
speito tão grandioso quanto a 
esta legislatura. Capitaneados 
pelo presidente Marcelo Cruz, 
vocês (deputados) tiveram essa 
sensibilidade conosco, pois esse 
local é o nosso presente de fi nal 
de ano”, encerrou.
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Sesc abre inscrições para ofi cina de ‘capacitação 
em mediação cultural em artes integradas’

O Sicredi prevê aumentar sua 
base de associados pessoas jurídicas 
(PJ) em 17% no ano de 2023. Dos 
mais de um milhão de associados PJ 
no Brasil, 74% são micro e pequenas 
empresas; 22% microempreendedo-
res individuais (MEI) e 4% médias e 
grandes. A representatividade entre 
os menores é tão expressiva que, das 
mais de 1,1 milhão de pequenas em-
presas no Brasil, 25% são associadas 
atualmente à instituição. 

Em Rondônia, a instituição fi -
nanceira cooperativa possui aproxi-

madamente 5 mil associados que se 
enquadram nos portes: micro em-
preendedores individuais (25,2%), 
micro (40,9%), pequenas (16,1%), 
médias (14,1%) e grandes (3,4%) 
empresas, nos setores de comér-
cio, serviços, indústria, agricultura 
e construção civil. Em agosto deste 
ano, o saldo da carteira de associa-
dos PJ chegou a cerca de R$ 172 mi-
lhões, com R$ 164 milhões em cré-
ditos concedidos de janeiro a agosto. 

O aumento segue a tendência 
apontada pelo Banco Central (BC), 

ao indicar que os associados (PF e 
PJ) às cooperativas de crédito já so-
mavam 15,6 milhões em dezembro 
de 2022, sendo o ritmo de cresci-
mento de associados Pessoas Jurí-
dicas superior ao aumento de Pesso-
as Físicas. Ainda conforme o BC, as 
empresas já correspondem a aproxi-
madamente 15% do total da base de 
associados às cooperativas de crédi-
to no Brasil. No Sicredi, atualmente 
os associados PJ representam 14,4% 
da base, que, hoje, é considerado o 
maior da região Norte. 


